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西小倉地域小中一貫校整備検討委員会 

第５回 地域部会会議録 

 

日 時  令和５年５月２５日（木）１９時３０分 開議 

 

場 所  西小倉中学校 ３階 華道室 

 

会 議 日 程 

 

１．地域部会協議 

（１）第４回地域部会の振り返り 

（２）今後の進め方について 

   地域部会の検討結果を整備検討委員会に報告するまでの流れ 

（３）ワークショップ形式による検討 

    ①事務局よりテーマ・資料等の説明 

    ②グループワーク（意見交換・意見整理） 

    ③発表  

 

会議に付した事項 会議日程に同じ 

 

出席者 

（副部会長） 

  三宅 康一 

（委員） 

  山花 啓伸    泉 敏子   齊藤 常雄  木下 喜彦 

  村瀬 豊穂  日野 真代  山本 直彦 

 

   

（事務局） 

政策戦略課長 佐々木 卓也  政策戦略副課長 上田 敦男 

政策戦略課  木下 健太郎  政策戦略課   奥本 貴史 

 

 

 

  開       会  （１９時３０分） 
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１．地域部会協議 

（１）第４回地域部会の振り返り 

事務局より、第４回地域部会の議事要旨および、ワークショップ形式において各グル

ープが検討した内容について説明。 

 

［質 疑］ 

 質問・意見は特になし。 

 

 

（２）今後の進め方について  

事務局より、第５回地域部会以降、地域部会の検討結果を整備検討委員会に報告する

までの、地域部会の進め方について説明。 

 

［質 疑］ 

 質問・意見は特になし。 

 

 

（３）ワークショップ形式による検討 

①事務局よりテーマ・資料等の説明 

事務局より、本日の検討テーマ（３小学校跡地の利活用アイデアを考える）および検討資料、

検討の進め方について説明。 

 

［質 疑］ 

［委  員］ 北小倉小学校敷地が市街化調整区域にある旨の説明があったが、どの

ような対応が必要になるのか。 

［事 務 局］ 市街化調整区域であるため、整備可能な施設の種類が、他の２つの小

学校敷地と異なるということである。例えば、住宅や商業施設などは

市街化調整区域に整備することができないなどの違いがある。 

そのようなことを念頭に置いて、今日の検討を進めてほしいが、検討

中にも不明点などがあれば職員に質問してほしい。 

 

②グループワーク（意見交換・意見整理） 

本日の検討テーマである、３小学校跡地の利活用アイデアについて、グループワーク形式によ

る意見交換・意見整理を実施。 

 

 

③発表 
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［Ａグループ］ 

  交流の場の整備、学びの場の整備、すべての人が安全に安心して笑顔で暮らせる未来の実現、

という点を基本として検討を行った。 

  北小倉小学校跡地は、周りが農地であり、子どもが楽しく遊んで騒いでも周辺に迷惑がかかり

づらい環境であるため、スポーツや遊びの場としての利活用を考えた。既存校舎の一部を残し避

難場所としつつ、体育館やプールは撤去し、グラウンドとして利活用することで、地域の学校グ

ラウンドが小中一貫校のみとなった後の子どもの遊びの場を確保し、併せて野外ホールを設置す

るなどして催し物もできるような場にもしたいと考えた。また、若者世代に人気のあるスケート

ボードやeスポーツなどができる場としての利活用や、地域の高齢者の中ではグラウンドゴルフ

が盛んであり、そちらも実施できるような利活用も行いたいと考えた。隣に西宇治運動公園があ

るが、駐車場が狭く混雑しやすいことから、北小倉小学校跡地にも駐車場を整備し一体的に使用

できるようにすることで解消を図りたいと考えた。 

  西小倉小学校跡地は、働く場、みんなをつなぐ交流の場としての利活用を考えた。文化、芸術、

創作、音楽活動やマルシェも行える場として利活用し、多くの市民が集う場所としたいと考えた。

グラウンドや体育館は残すが、体育館の中身は、オープンキッチン、配食サービス施設などを整

備して、市民の働く場や活動の場として利活用をしたいと考えた。 

  南小倉小学校跡地については、民間に売却し、宅地化することで少子化対策のために利活用を

したいと考えた。高層のマンションではなく、低層のアパートや戸建て住宅が望ましいと考えて

いる。 

 

［Ｂグループ］ 

   小中一貫校が開校して、3つの小学校が廃校になることで、どんな問題が起こるのかという視

点で検討を行った。 

   小中一貫校のグラウンドは狭いという声をよく耳にするので、隣接する西消防署を西小倉小学

校跡地に移設することで、対処できないかと考えた。 

   北小倉小学校跡地については、遊びを充実させる場としての利活用を検討し、小中学校の統廃

合により体育館が減少するので、体育館の増設や、隣にある西宇治運動公園のバスケットゴール

やテニスの壁打ち施設は、人気があり混雑しているので、北小倉小学校跡地にも同様の施設を整

備したいと考えた。また、スケートボードの練習場も、近くにはないため、ここに整備を行い、

西小倉地域以外に暮らす方も遊びに来られるような場所にしたいと考えた。 

   西小倉小学校跡地については、先ほど述べた西消防署の移設の他に、3つの小学校にある卒業

記念品やタイムカプセルなどを保管する場や、人工芝などくつろげる空間を整備し、親子が楽し

く過ごせる場、高齢者も一緒に過ごせる場として利活用したいと考えた。 

   遊びの場、多世代の居場所が必要だと考え、本日はそれぞれ北小倉小学校跡地と西小倉小学校

跡地へ整備する組み合わせにて意見を整理したが、必ずその組み合わせでなければならないとい

うわけではないと考えている。 

南小倉小学校跡地は、地域に子育て世帯を増やすために利活用しようと考え、売却をするなど
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して住みやすい住宅地とすることで、小中一貫校ができた際に、西小倉地域に新たに住みたいと

思う方々が引っ越してこられる環境を整備したいと考えた。 

 

副部会長より、本日の内容について、質問・意見がないかの確認がなされた。 

 

［質 疑］ 

 質問・意見は特になし。 

 

副部会長より次回の日程および検討内容については事務局と調整の上決定していく旨の説明があ

り、その後、閉会が宣言された。   

 

閉       会  （２１時００分） 


